

AGRICULTURA



ANNA CARRIÓ

Los payeses se manifestaron

Los payeses se reúnen para abordar los ataques galos

LLEIDA • Responsables del sector de la fruta de Catalunya se reunieron ayer de urgencia con el *conseller* de Agricultura, Josep Maria Pelegrí, y la directora de Recursos Agrícolas del Gobierno, Margarita Arboix, para abordar los recientes ataques de los productores franceses a la fruta y verdura española.

PÁG. 3 ►

Tal como se propuso durante la reunión del pasado jueves, los agricultores leridanos realizaron ayer un llamamiento a boicotear los productos franceses. Así lo reclamaron los sindicatos UP, que ayer realizó una movilización frente a la subdelegación del Gobierno en Lleida, y Asaja-Aeall, que instó a cortar la frontera francesa. Paralelamente, la Conselleria de Agricultura y el Ministerio de Medio Rural se reunían a última hora de la tarde para presionar al Gobierno francés.

AGRICULTURA / EL CONFLICTO DE LOS CAMIONES VOLCADOS

“No compréis manzanas francesas”

► UP critica el “terrorismo sindicalista” y exige más contundencia al Gobierno

► Una treintena de payeses se concentra ante la falta de medidas de la Administración

► Asaja bloqueará la frontera de la Jonquera al regreso de las vacaciones en Francia

LLEIDA DAVID RODRÍGUEZ

“Hay que ser coherente. Por eso, exigimos a los comercios y a las cooperativas que dejen de comprar manzanas francesas”. Este mensaje, lanzado por el coordinador de Unió de Pagesos (UP) en Lleida, Josep Cabré, resume la rabia y la indignación que acumulan los payeses leridanos ante los recientes ataques a los camiones de fruta y verduras por parte de los agricultores franceses. Por este motivo, una treintena de payeses del sindicato se movilizó ante la subdelegación del Gobierno para “denunciar la pasividad del Ministerio” ante las acciones contra las producciones españolas.

Los agricultores, que llevaban una decena de cajas de frutas y hortalizas y una pancarta en la que se leía “Amb les coses de menjar no s'hi juga”, criticaron que la Administración intentara prohibir el acto y aconsejara a los manifestantes que no se concentraran más de 20 personas. Tras estas exigencias, Cabré instó a los políticos a defender los intereses de los agricultores y les acusó de ser “una mierda de gobernantes, que encima están de vacaciones”.

En esta línea, el dirigente sindical auguró un otoño caliente si persiste la ausencia de medidas para regular los mercados agrícolas.

Por su parte, el coordinador nacional de UP, Joan Caball, reclamó



ROGER SEGURA (ACN)

Los representantes del sindicato UP se reunieron con el subdelegado del Gobierno en funciones de Lleida

que se garantice la libre circulación de mercancías y alertó de los movimientos de “terrorismo sindicalista” con la fruta catalana. En un intento de calmar los ánimos, Caball anun-

ció diálogo con las organizaciones agrarias francesas, aunque arremetió contra la distribución por beneficio del trabajo de los payeses.

Mientras, el responsable del sec-

tor de la fruta de UP, Raul Sales, en la misma línea que Cabré, aseguró que se iniciarán medidas de fuerza y de presión para que los consumidores no compren manzana fran-

cesa. “Nosotros también sufrimos la crisis de precios y no reaccionamos de la misma manera que ellos”.

Llamada al ojo por ojo

Por su parte, el sindicato agrario Asaja anunció ayer que cortará a finales de agosto la autopista AP-7 en la frontera de La Jonquera (Girona) para bloquear el regreso de vacaciones de los turistas franceses, en protesta por los ataques de los productores galos a los camiones de frutas y hortalizas españoles.

Los agricultores de Lleida, una de las principales zonas españolas productoras de fruta, han decidido “pasar a la acción” y responder a los payeses galos “con el ojo por ojo y diente por diente”.

“Ya se nos ha acabado la paciencia”, aseguró ayer en rueda de prensa el presidente de Asaja Tarragona, Albert Castelló, quien manifestó la predisposición de los payeses catalanes a pasar a la acción y defender sus intereses, ante los continuos ataques de los productores galos y “la inoperancia total” del Estado español.

En esta línea se expresó también el presidente de Asaja Lleida, Pere Roqué, quien subrayó: “Estamos hartos de papeles y declaraciones, lo que se tiene que hacer es pasar a la acción”.

Pelegrí pide que los camiones catalanes circulen protegidos

LLEIDA • En una reunión urgente y tensa, acordada durante el mediodía de ayer, la Conselleria de Agricultura, el Ministerio de Medio Rural y las organizaciones agrarias (UP, JARC y Asaja-Aeall) acordaron que los convoyes catalanes que pasan por Francia para llevar frutas y hortalizas a Alemania circulen protegidos para garantizar la libre circulación de mercancías.

En un encuentro en la sede del Departament d'Agricultura en Lleida con la directora gene-

ral de Recursos Agrícolas y Ganaderos del Ministerio de Medio Rural, Margarita Arboix, el conseller Pelegrí reclamó que se “paren inmediatamente las agresiones a los camiones y a los productos catalanes”. Pese a que desde el Ministerio se aseguró que se trabaja en un acuerdo con el Gobierno francés, Pelegrí exigió “contundencia” ante los ataques a los agricultores españoles, que ayer se volvieron a repetir.

Por la mañana, el subdelega-

do del Gobierno en funciones en Lleida, Daniel Porqueres, afirmó que existe un acuerdo verbal con Francia para que cesen este tipo de acciones. En este punto, avanzó que mañana se producirá una reunión por videoconferencia entre la ministra española de Medio Rural, Rosa Aguilar, y su homólogo francés para desencallar el tema.

Aguilar reclamó ayer a Francia que condene los actos violentos y que los gendarmes tengan “una actitud activa. Tenemos que dejar que el Ejecutivo francés trabaje, pero exigiéndole, y no pararemos hasta que tengamos seguridad absoluta de que mañana se volverán a producir. D.R.



ANNA CARRIÓN

UP, JARC, Asaja y Afrucat, en el encuentro con Pelegrí y Arboix